

## **Discours du 10 octobre 2009, à l'occasion de la cérémonie pour la restauration du bassin 1/2 lune du lavoir.**

Monsieur le Député,

Monsieur le Président du Conseil Général,

Monsieur le Conseiller Général,

Mesdames et Messieurs les Maires, élus, chers collègues du Conseil Municipal,

Mesdames et Messieurs,

Chers amis,

C'est avec un immense plaisir que la commune de Heippes vous accueille aujourd'hui pour la cérémonie d'inauguration du bassin 1/2 lune du lavoir.

Sans plus attendre, entrons dans le vif du sujet et je vais céder la parole à Mr. Jean-Pierre WIECZOREK, architecte conseil au CAUE de la Meuse, pour nous faire une évocation de l'eau en Meuse et plus particulièrement sur la commune de HEIPPES et de son petit patrimoine lié à l'eau.

Mr. WIECZORECK, c'est à vous...

...Merci Mr. WIECZOREK, pour toutes ces explications, riches en informations, qui j'en suis sûr ont permis, à bon nombre d'entre nous, d'apprendre beaucoup de choses...

Nous sommes réunis aujourd'hui pour l'inauguration de la fontaine en 1/2 lune du lavoir de notre commune. Longtemps utilisée par les habitants du village, elle fut abandonnée et tombât en désuétude pour laisser la place à de l'eau stagnante

qui certes, faisait le bonheur des moustiques mais pas celui la salubrité publique. C'est pourquoi, il y a une vingtaine d'années, dans le cadre d'un programme d'aménagement paysager entre la mairie et le lavoir, la municipalité a pris la décision de dévier la source directement dans le lavoir et de recouvrir cette fontaine avec de la terre pour l'engazonner.

Il fut un temps aussi évoqué l'idée d'y installer un jeu de quilles et c'est finalement en 2002 que j'ai proposé au conseil municipal de déblayer la terre afin de remettre en valeur ce bassin. Ce qui fut fait au cours de l'année 2003 et nous fit découvrir un équipement qui était en très mauvais état. Néanmoins, nous n'avons pas été découragés et nous nous sommes rapprochés du CAUE de la Meuse et Mr WIECZOREK nous proposa un projet, qui a été accepté et validé par le conseil municipal.

Merci Mr. WIECZOREK pour les bonnes idées que vous nous apportez.

Après différents devis, c'est l'entreprise VARNEROT de Thierville qui a été retenue pour réaliser ce chantier qui débuta en décembre 2007 pour s'achever fin mai 2008. Ce ne fut pas très simple et pourtant l'entreprise VARNEROT a su s'adapter entre les intempéries qui l'ont forcé à stopper le chantier tout l'hiver et d'autres aléas. Je citerai entre autre ce petit muret de soutènement non prévu qu'il a fallut rajouter ou encore l'eau qui ne sortait plus des têtes de lions placées plus haut.

Le voilà donc ce bassin entouré de ses pavés d'origine et avec ses lignes sobres et élégantes dues au ciseau de l'entreprise VARNEROT réputée pour cet exercice et que je remercie pour son excellent travail. Dans ces remerciements, j'associe également la SARL COURTIER de Heippes qui a aussi apporté sa contribution à ce chantier au coté de l'entreprise VARNEROT d'une part et pour le déplacement du moine en fonte à la source Saint-Joseph, d'autre part. Je n'oublie pas les préposés du syndicat des Eaux Germain-Guérard et le Chantier d'insertion 3Abe de Seraucourt, qu'ils en soient ici publiquement remerciés.

Maintenant abordons l'aspect financier, ce projet à coûté 22 997,99 € TTC, et je ne saurais assez remercier tous les financeurs qui ont uni leurs efforts afin de réunir les fonds pour mettre ce noble projet à exécution.

Merci Mr le Président du Conseil Général de la Meuse pour votre aide à de 5 396 €. Merci à la Région Lorraine pour le même montant. Merci Mr Jean-Louis DUMONT, député de notre circonscription, pour les 2 000 euros de votre réserve parlementaire et enfin merci Mr le Président de la Codécom Meuse Voie-Sacrée d'avoir fait approuver notre projet à votre assemblée et pour l'aide apportée par vos services à la constitution des dossiers de demandes de subvention.

Voilà, avec le remboursement par le FCTVA et les différentes aides financières que je viens d'énumérer, la commune de Heippes a pris à sa charge 6 479,69 €. In fine, ce projet a reçu plus de 70 % d'aides extérieures pour sa réalisation et je crois que l'on peut en être pleinement satisfaits.

Mesdames, Messieurs, permettez-moi de vous remercier d'avoir témoigné votre sympathie à notre commune par votre présence à cette petite manifestation.

Je vous propose de découvrir notre lavoir avec sa remarquable charpente et de vous diriger vers la Fontaine Saint-Joseph et « Le Gué », notre gayoir et ses 250 m<sup>3</sup> qui servent de réserve incendie. Ensuite, après avoir longuement évoqué l'eau, la municipalité de HEIPPES est heureuse de vous convier à prendre le verre de l'amitié qui sera servi dans la salle de la mairie.

Vous pourrez y voir quelques photos qui retracent le chantier et des cartes postales anciennes qui montrent le lavoir tel qu'il était il y a 100 ans.

Merci encore.